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Ata da 12ª Reunião do Colegiado do Departamento de Química, realizada no dia 05 de 1 

dezembro de 2017. 2 

Às quinze horas do dia cinco de dezembro de dois mil e dezessete, reuniu-se na Sala da Secretaria 3 

do DQCI, do Campus “Prof. Alberto Carvalho”, da Universidade Federal de Sergipe no município 4 

de Itabaiana – Sergipe, o Colegiado do Departamento de Química. Estiveram presentes os 5 

professores: Edinéia Tavares Lopes, Luciano Evangelista Fraga, Marcelo Leite dos Santos, Moacir 6 

dos Santos Andrade, Victor Hugo Vitorino Sarmento, Valéria Priscila de Barros e Renata Cristina 7 

Kiatkoski Kaminski. Também estiveram presentes o docente do Departamento de Matemática Prof. 8 

Murilo de Medeiros Sampaio e os representantes discentes Josafá Luiz dos Santos Júnior e Lenita 9 

Santos Vieira. Também estiveram presentes como convidadas as Profas Heloísa de Mello, Nirly 10 

Araújo dos Reis e a discente Carla Martiniano Barboza. Antes de dar início à reunião o Prof. 11 

Marcelo Leite agradeceu a presença de todos e consultou o colegiado sobre a possibilidade de 12 

inclusão de dois pontos de pauta. Como sétimo ponto de pauta a Apreciação dos pareceres de 13 

atividades complementares e como oitavo a Apreciação da composição da comissão de estágio do 14 

curso de Química Licenciatura do DQCI, passando o ponto O que ocorrer para nono item da pauta, 15 

sendo os mesmos aceitos por todos os membros do conselho e, em seguida, o Prof. Marcelo deu 16 

início à reunião. Primeiro item de pauta: Informes: O Prof. Moacir disse que como ele ficou 17 

responsável pela organização do ENESQUIM desse ano e então ele se reuniu com os alunos que 18 

compõem a comissão organizadora e de início ficou agendado para a primeira de julho e explicou 19 

os motivos pelo qual escolheram esse mês. Prof. Marcelo informou que os certificados do Fórum de 20 

Coordenação já se encontram disponíveis no sistema e quem quiser pegar, é apenas entrar no 21 

sistema e imprimir, os professores o certificado como palestrante e os alunos como participantes. 22 

Segundo item de pauta: Apreciação da Ata da 11ª Reunião Ordinária (2017) deste Colegiado. 23 

O Prof. Marcelo enviou a ata por e-mail para todos os membros do Conselho e, como não houve 24 

sugestões, o Prof. Marcelo colocou a ata em regime de votação, sendo a mesma aprovada. Terceiro 25 

item de pauta: Apreciação dos processos de equivalência de disciplinas. O Coordenador 26 

Marcelo informou que recebeu cinco (05) processos de pedido de aproveitamento do componente 27 

curricular (equivalência de disciplinas), entre a disciplina cursada Quimiometria (QUII0088) e a 28 

disciplina pretendida Introdução à Estatística (MATI0053), dos estudantes Crislaine de Santana 29 

Almeida (Matrícula 201500428662), Edilene Tavares Vieira (Matrícula 201310064398), Jaqueline 30 

Mendonça dos Santos (Matrícula 201310064404), Lucas Nascimento Santos (Matrícula 31 

201320019073) e Mateus Silva de Jesus (Matrícula 201220011009). Sendo assim, o Prof. Marcelo 32 
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foi designado como parecerista dos processos, apresentando parecer favorável à equivalência de 33 

disciplinas entre a disciplina cursada Quimiometria (QUII0088) e a disciplina pretendida Introdução 34 

à Estatística (MATI0053), da aluna Crislaine de Santana Almeida (Matrícula 201500428662), 35 

Edilene Tavares Vieira (Matrícula 201310064398), Jaqueline Mendonça dos Santos (Matrícula 36 

201310064404), Lucas Nascimento Santos (Matrícula 201320019073) e Mateus Silva de Jesus 37 

(Matrícula 201220011009), por considerar os conteúdos similares em mais de 75%. Os pareceres 38 

foram colocados em discussão e, em seguida, em regime de votação, sendo aprovados por 39 

unanimidade. Quarto item de pauta: Apreciação do pedido de oferta da disciplina Química 40 

Experimental para os estudantes do DBCI. O Prof. Marcelo apresentou aos membros do 41 

colegiado o memorando eletrônico enviado pelo chefe do DBCI, o Prof. Marcos Meiado, datado de 42 

20 de novembro de 2017, solicitando a abertura de uma turma extra para alunos de seu curso na 43 

disciplina Química Experimental, ou, caso não seja possível, um levantamento dos alunos que estão 44 

realmente cursando a disciplina em 2017.2, para ver se é possível incluir algum aluno nas turmas 45 

existentes. O chefe Marcelo consultou os professores das atuais disciplinas de Química 46 

Experimental sobre esta possibilidade, sendo verificado que não seria possível porque as aulas e 47 

experimentos já estavam muito adiantados, mesmo existindo ainda algumas poucas vagas 48 

decorrentes da desistência de alunos matriculados. Sobre a abertura de uma nova turma ainda no 49 

semestre de 2017.2, os professores do Curso de Química comentaram ser impossível, dada as suas 50 

atribuições didáticas e outros compromissos de pesquisa e pós-graduação já em desenvolvimento no 51 

corrente semestre. Sendo assim, foi discutida a possibilidade da abertura de uma turma de Química 52 

Experimental no semestre de 2018.1, para que, caso haja a necessidade e pedido do Curso de 53 

Ciências Biológicas, seja feita essa oferta no próximo semestre. Este último encaminhamento 54 

agradou aos membros do Colegiado e foi posto em regime de votação pelo coordenador do curso, 55 

sendo aprovado por unanimidade. Quinto item de pauta: Apreciação dos componentes 56 

curriculares a serem ofertados no semestre de 2018.1. O Prof. Marcelo fez um levantamento dos 57 

componentes curriculares para 2018.1 e apresentou e ficou da seguinte forma Química Inorgânica I 58 

de quatro créditos uma turma, Química de Coordenação de seis créditos uma turma, Fundamentos 59 

de Química Orgânica de dois créditos uma turma, Química dos Compostos Orgânicos II de quatro 60 

créditos uma turma, Química Orgânica Experimental de quatro créditos duas turmas, Físico-61 

Química I quatro créditos uma turma, Química Analítica Experimental quatro créditos duas turmas, 62 

Físico-Química III dois créditos uma turma, Temas Estruturadores para o Ensino de Química I 63 

quatro créditos uma turma, Estágio Supervisionado em Ensino de Química II seis créditos uma 64 
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turma, Pesquisa em Ensino de Química I quatro créditos uma turma, Estágio Supervisionado em 65 

Ensino de Química IV dez créditos uma turma, três optativas, química geral quatro créditos uma 66 

turma, Química Experimental dois créditos uma turma, as turmas que os outros departamentos 67 

ofertam para o nosso departamento vai ser feito o pedido ainda, mas ele deixou bem claro a oferta 68 

ainda não é essa é apenas um levantamento e disse ainda os alunos precisam apresentar suas 69 

demandas, para se caso preciso for ofertar turmas extras  no contra turno, as representantes dos 70 

discentes comentaram sobre o pedido de turmas de inglês instrumental e o Prof. Marcelo disse que 71 

sempre que ele pede, ele consegue as vagas e que o único problema é que como o curso de letras é 72 

noturno, eles não ofertam uma turma inteira, eles fazem a reserva de vagas e é ofertado as vezes no 73 

turno vespertino ou noturno, então como os alunos costumam escolher os seus horários, então 74 

complica um pouco, porque os alunos tem que se adaptar a essa oferta e elas falaram de Tópicos de 75 

Inorgânica, então o Prof. Marcelo questionou se a Profª. Renata não quer explicar a oferta dessa 76 

disciplina, logo ela explicou que eles querem no mesmo molde do semestre anterior e que no caso 77 

trata de temas de átomos, ou seja, de temas iniciais de química, o Prof. Marcelo questionou quais 78 

são os alunos que podem cursar essa disciplina, caso seja ofertada essa disciplina e ela disse que não 79 

pode a turma do semestre anterior e disse que é uma turma de quatro créditos. Prof. Marcelo 80 

comentou com o Prof. Luciano, sobre a possibilidade de ofertar uma disciplina optativa de analítica 81 

e o Prof. Luciano concordou e Prof. Marcelo ainda disse que pretende colocar as duas 82 

experimentais para ele, os alunos ainda pediram que PEQ I com Coordenação e as disciplinas do 83 

oitavo período, o Prof. Marcelo informou que ainda falta a oferta de mais uma disciplina ofertada e 84 

a Profª. Heloisa se dispôs a ofertar de mecanismo, depois de ofertadas as disciplinas necessárias 85 

para o período logo tentou ofertar turmas optativas extras e sem mais questionamentos Prof. 86 

Marcelo colocou em regime de votação e foi aprovada. Sexto item de pauta: Apreciação das 87 

orientações dos Trabalhos de Conclusão de Curso (TCC) da disciplina PEQ I. O Prof. Marcelo 88 

explicou que a Profª. Ana Carla não pôde estar presente, mas mandou a tabela de orientações. A 89 

Profª. Valéria comentou que a discente Chrismart não fez ainda o trabalho do TCC, mas me mandou 90 

o arquivo de aproximadamente 2010 a 2017 os TCCS que ela conseguiu, logo o Prof. Marcelo 91 

pediu que se possível compartilhar para que todos tenham acesso, já a Profª. Valéria pediu que os 92 

professores que fizeram orientação nesse período de 2017 e tiverem o arquivo, se possível mandar 93 

para que junte em um único arquivo, para que ela compartilhe com todos e o Prof. Marcelo disse 94 

que é bom que peguemos essa prática em todos os períodos. O Prof. Marcelo mostrou a tabela de 95 

orientações dos discentes que ficou da seguinte forma, o discentes Albert com a orientadora da 96 



 SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 
CAMPUS PROF ALBERTO CARVALHO 

DEPARTAMENTO DE QUÍMICA 
    

 

ITABAIANA - SERGIPED
E
P
A

R
T
A

M
E
N

T
O

D
E

Q
U
ÍM

IC
A - CAMPUS PROFESSO

R

A
L
B

E
R

T
O

C
A

R
V

A
L
H

O

Profª. Valéria e co-orientadora da Profª. Nirly, Amanda com orientação da Profª. Ana Carla sem 97 

coorientação, Any Daniele e Franciele com orientação da Profª Renata e coorientação da Profª. 98 

Tatiana, Camila com orientação da Profª. Renata e coorientação da Profª. Nirly, Crislaine e Leandro 99 

com a orientação do Prof. Moacir e coorientação do Profª. Nirly, Graziele e Josefa Dayane com 100 

orientação da Profª. Nirly e sem coorientação, Grayciele com orientação da Profª. Renata e 101 

coorientação da Profª. Tatiana, Jorge com orientação do Prof. Moacir e coorientação da Profª. Nirly, 102 

Jaqueline com orientação do Prof. Victor e coorientação do Prof. João Paulo, Lucas com orientação 103 

do Prof. Marcelo sem coorientação, Luiz Henrique com orientação da Profª. Nirly e coorientação do 104 

Prof. Erivanildo, Maria Carolina com orientação da Profª. Valéria e coorientação do Prof. Victor, 105 

Nataniele encontra-se em licença materna e por isso não podemos fazer encaminhamento algum, 106 

Ivanildo não está matriculado na disciplina porque ele já possui essa disciplina do curso a distância, 107 

mas ele precisa devido a PEQ II para desenvolver a pesquisa com a Profª. Edinéia, como não houve 108 

comentários o Prof. Marcelo colocou a tabela como encaminhamento para ser aprovado e foi 109 

aprovado. Sétimo item de pauta: Apreciação dos pareceres de atividades complementares. O 110 

Prof. Marcelo informou que recebeu dois processos de apreciação de atividades complementares, 111 

um do estudante Albert Silva da Exaltação (23113.032159/2017-78) e outro da estudante Paula 112 

Santos Brito (23113.032009/2017-64), designando o Prof Dr Victor Hugo Vitorino Sarmento como 113 

relator do primeiro e o Prof. Dr. Moacir dos Santos Andrade como relator do segundo, passando, em 114 

seguida, a palavra para o Prof. Victor. O Prof Victor leu o seu parecer, anexo ao processo, sendo 115 

favorável às atividades complementares do estudante Albert Silva da Exaltação (Matrícula 116 

201420027022) para a integralização dos 14 créditos, carga horária de 210 horas, com frequência de 117 

100 % e eficiência igual a 10,0. Em seguida o segundo relator, Prof. Moacir, teve a palavra e leu seu 118 

parecer, anexo ao processo, sendo favorável às atividades complementares da estudante Paula 119 

Santos Brito (Matrícula 201320019117) para a integralização dos 14 créditos, carga horária de 210 120 

horas, com frequência de 100 % e eficiência igual a 10,0. O Coordenador do Curso, Prof. Marcelo, 121 

abriu o espaço para discussão sobre o parecer dos relatores e, não havendo comentários por parte do 122 

conselho do Colegiado, o Prof. Marcelo colocou os pareceres em regime de votação, sendo os 123 

mesmos aprovados por unanimidade. Oitavo item de pauta: Apreciação da composição da 124 

comissão de estágio do curso de química licenciatura do DQCI. Prof. Marcelo apresentou a 125 

última portaria da comissão de estágio, para que possa fazer retificação e assim formar a nova 126 

comissão e em seguida passou a palavra para a Profª. Edinéia e ela comentou sobre a necessidade de 127 

formar essa nova comissão e ela disse que não lembra se é preciso ter a mesma quantidade de 128 
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membros, pois quanto mais membros fica difícil de marcar reunião para que todos estejam 129 

presentes, o Prof. Marcelo disse que pode ser menos membros e que no caso não pode deixar de ter 130 

na comissão um supervisor pedagógico, o coordenador e vice, é melhor que tenha um representante 131 

dos discentes e um supervisor técnico do estado, a Profª. Edinéia disse que tem o nome da Profª. 132 

Camila que é suplente do Prof. Miguel, sendo assim o Prof. Marcelo deu continuidade para formar a 133 

comissão e falou que a Profª. Edinéia continua como supervisora pedagógica, Prof. Marcelo 134 

coordenador, Profª. Renata como vice coordenadora, retira o nome dos professores João Paulo, 135 

Tatiana Ana Carla, entra o nome da Profª. Nirly, continua o nome da Profª. Heloisa, do discente 136 

Albert, do supervisor técnico Prof. Miguel Juracy e entra o nome da Profª. Camila como suplente do 137 

Prof. Miguel, sem questionamento o Prof. Marcelo colocou em regime de votação e foi aprovado. 138 

Nono item de pauta: O que ocorrer. A Profª. Heloisa disse que apareceu algumas demandas para 139 

ser discutidas na reunião do NDE e que deve ser marcado uma reunião para discutir esses pontos na 140 

reunião e deu a sugestão de marcar nas duas primeira semanas de janeiro e que seja numa terça, 141 

assim como a reunião de conselho e colegiado, o Prof. Luciano cobrou pela nova portaria do NDE e 142 

o Prof. Marcelo disse que precisa apenas que ele vá na sala dele e sente que ele faz num instante, 143 

pois caso contrário pode esquecer, o Prof. Marcelo disse que é bom já deixar marcada a data da 144 

reunião e depois de muita discursão para se chegar a uma data, ficou marcado para o dia dezesseis 145 

de janeiro de dois mil e dezoito. Nada mais havendo a tratar, o Coordenador do Curso, Prof. 146 

Marcelo Leite dos Santos, agradeceu o comparecimento dos membros do Colegiado, declarando 147 

encerrada a reunião, e para constar, eu Carmen de Almeida Santos Batista, lavrei a presente ata, que 148 

depois de lida e aprovada será assinada pelos presentes. Campus “Prof. Alberto Carvalho”, 05 de 149 

dezembro de 2017. 150 


